

## Beschluss-Antrag der CDU-Fraktion zum weiteren Umgang mit der Person des ehemaligen Landrats Waldemar von Mohl

Die Gutachter des Instituts für schleswig-holsteinische Zeit- und Regionalgeschichte (IZRG) der Universität Flensburg kommen zu dem Schluss, dass dem ehemalige Landrat Waldemar von Mohl aus seiner Position heraus „ ... eine Mitverantwortung am nationalsozialistischen Unrecht.“ (S.25) zuzumessen ist.

Gleichzeitig betonen Sie, dass er „... in den Augen vieler Zeitgenossen [...] durch seine Funktion als Respektperson *Landrat* und gewiss auch durch sein Auftreten innerhalb Segebergs eine ‚positive Autorität‘ dar[stellte], die ihn von den anderen NS-Protagonisten im Kreis abhob.“ (S. 25)

Vor diesem Hintergrund ist Waldemar von Mohl aus Sicht der CDU-Fraktion eine aus heutiger Sicht zweifellos ambivalente historische Gestalt, deren Entfernung aus der „Ahnengalerie“ der Landräte aber dem Ziel eines Lernens aus der Geschichte völlig zuwider liefe. Stattdessen sollte eine angemessene Form der Kommentierung zu Waldemar von Mohl und perspektivisch auch zu den anderen Landräten als Personen ihrer jeweiligen Zeitgeschichte erfolgen.

Da die Geschichte des Kreises aber auch eine Reihe hervorragender Persönlichkeiten aufweist, die für ihr Wirken mit der Ehrenbürgerschaft des ausgezeichnet wurden, sollten auch diese mittelfristig eine angemessene Berücksichtigung finden.

Die CDU-Fraktion beantragt daher wie folgt:

- **Die jetzige „Landräte-Erinnerungsgalerie“ ist in der vorhandenen Form mit Bild, Namen und den Zeiten ihres Wirkens für den Kreis Segeberg zu erhalten und auch zukünftig um ausgeschiedene Landräte/innen entsprechend zu ergänzen.**
- **Die Verwaltung wird um die Ausschreibung eines Projektes z. B. für Geschichts-Leistungskurse an den Gymnasien des Kreises o. ä. gebeten. Projektgegenstand soll die sukzessive Zusammenstellung zeitgeschichtlicher Informationen über die Landräte und die mit der Ehrenbürgerwürde ausgezeichneten Persönlichkeiten sein, um diese dann als historische Hintergrund-Information auf vom Kreis anzuschaffenden Multimedia-Infoterminals im Kreishaus interessierten Bürgerinnen und Bürgern anzubieten. Das Gutachten zur Person Waldemar von Mohls bildet den ersten Baustein dieser Informations-Sammlung.**